

Stadtrat Sören Schneider
Puchheimer Straße 15, 85221 Dachau

☎: 08131 – 356 25 21

Email: schneider@spd-dachau.de

Große Kreisstadt Dachau
Herrn Oberbürgermeister Florian Hartmann
Konrad-Adenauer-Str. 2-6
85221 Dachau

Dachau, den 17. Juli 2017

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,
Die SPD-Fraktion stellt folgenden

ANTRAG:

Die Stadtverwaltung prüft, inwieweit die Realisierung eines „Dachauer Brautreffs“ im Umfeld der Veranstaltungen des Musiksommers realisierbar wäre. Hierzu nimmt sie auch Kontakt zu allen derzeit bekannten Bierbauern im Landkreis auf und klärt deren Bereitschaft, an einer solchen Veranstaltung teilzunehmen. Die Ergebnisse werden im Kulturausschuss vorgestellt.

[Erläuterung „Dachauer Brautreff“: Angedacht ist eine lockere Festivität in der Altstadt, bei der sich alle Bierbrauer des Landkreises – idealerweise umrahmt von einem Musikangebot – mit ihren Kreationen einem breiten Publikum vorstellen können.]

BEGRÜNDUNG:

Das Bierbrauen findet derzeit einen Weg heraus aus den Kellern der Großkonzerne hin zu wieder ursprünglicher und handwerklicher orientiertem Schaffen. An dieser Entwicklung haben nicht nur Traditionsbrauereien des Landkreises wie Kapplerbräu und Maierbräu aus Altomünster ihren Anteil, sondern auch immer mehr jüngere kleine Brauereien zeigen die wachsende Freude am klassischen Bierbrauen. Genannt seien hier als gute Beispiele Amperbräu aus Neuhimmelreich, Tobiasbräu aus Ried und die Kellerbrauerei aus Prittlbach. Auch bereichern die Schlossbrauereien Haimhausen und Odelzhausen die Brauereilandschaft im Landkreis. Außerdem gibt es sicherlich noch einige versierte Hobbybrauerinnen und -brauer.

Um dieser Bewegung ein Forum zu geben, wäre es aus unserer Sicht wünschenswert, wenn sich ein Platz im zeitlichen und räumlichen Umfeld der ohnehin stattfindenden Veranstaltungen des Dachauer Musiksommers fände. Für das kulturelle Leben in der Großen Kreisstadt und für die wachsende Zahl an Bierbauern im Landkreis selbst wäre ein „Dachauer Brautreff“ eine Bereicherung: Die alte Braukunst in Dachau könnte gepflegt und einer breiten Öffentlichkeit



präsentiert werden. Gleichzeitig gibt der Austausch mit anderen Brauern die Möglichkeit, sich weiter zu entwickeln. Denkbar wäre auch eine Art „Wettstreit“ um das beste Bier des Treffens, welches z.B. vom Publikum gewählt werden könnte. Für einen geschmackvollen Rahmen sollte dabei eine gute musikalische Begleitung der Veranstaltung sorgen. Selbstverständlich ist bei der Veranstaltung ein vollumfänglicher Jugendschutz zu gewährleisten.

Haushaltsmäßige Auswirkungen:

Bei einer angemessenen Selbstbeteiligung der Bierbrauer bzw. einer kostendeckenden Kalkulation mit Eintrittspreisen sind keine oder nur geringe Auswirkungen auf den Haushalt zu erwarten.

Mit freundlichen Grüßen

Sören Schneider